

Elogios que ofenden

En sus necios y torpes ataques personales a los camaradas dirigentes del Partido Socialista y de la U. G. T. los radicales de Lerroux, vienen utilizando, por ignorancia o por mala fe, el nombre de Pablo Iglesias.

«¡Aquel si que era socialista!» suelen decir cínicamente. Y lo que quieren expresar con ello, es «que han dejado de serlo» Cordeiro, Saborit, Largo Caballero... todos cuantos junto al Abuelo se formaron y son y seguirán siendo sus mejores discípulos.

Sus «elogios» al fundador del Socialismo español, van envueltos por el odio que sienten contra sus continuadores. Un odio que se parece mucho a la ENVIDIA. Cada escritor, medicucho o abogadillo radical, se cree «postergado» porque no es él, sino un obrero, quien tiene éste o aquel cargo político. Y es que endiosado por sus «propios merecimientos» y cegado por una estúpida vanidad, no puede convencerse de que hay hombres modestos, trabajadores manuales que, en talento y moralidad, están muy por encima de ciertas gentecillas con título académico.

Y a cada paso emplean la palabra *enchufismo* (¡aún después de haberse publicado las listas de los *enchufes*... de sus «distinguidos correlegionarios»!), porque para los radicales que *enchufe* no tienen, constituye una obsesión el reparto de cargos y prebendas que esperan de Lerroux... cuando éste gobierne.

Reloj en mano, aguardan a que suene la «hora radical». Y les desconcierta la lentitud desesperante con que las manecillas avanzan, aunque «modestamente» digan que no sienten impaciencias porque «su hora» ha de llegar indefectiblemente y se la hemos de traer, precisamente, nosotros mismos.

Mientras les llega la hora a todos los Mullores Quesadas que hay repartidos por España, pueden, si les parece, entretener su tiempo lanzando baba y cieno sobre Cordero, Saborit y Bujeda y sobre todos los socialistas habidos y por haber.

Pero manchen el nombre de Pablo Iglesias dedicándole «elogios», porque hay elogios que en ciertos labios y en ciertas plumas ofenden.

¡Qué saben los radicales de la integridad y sacrificios de Pablo Iglesias; qué saben de «la aureola que cifió un día sus venerables sienes!»

En su ceguera y estupidez, lo llamaban entonces «vividor». Y de existir hoy el Abuelo, como una injuria más, lanzarían sobre él esa palabra idiota de «enchufista».

Dejen, dejen esos «elogios» para Lerroux, que, nuestro Pablo Iglesias, no quiso nunca elogios, de radicales. ¡Le agradaban, eso sí, vuestras torpes calumnias!...

PEDRO DÍEZ PÉREZ



Corazones sin rumbo

Hubo lluvia de corazones el pasado viernes. Un periódico local, dijo que en los balcones de los señores, de los políticos fracasados y de los mercaderes de la religión era solamente donde campaban las insignias jesuíticas. Habremos de convenir en que son muchos los señores, muchos los políticos fracasados y muchos los mercaderes de la religión que hay en nuestra ciudad. No hay quien niegue que fueron muchos los balcones *flameantes* con *corazones sin rumbo*, cortados todos con un mismo patrón y con el grito de guerra, tremante, amenazador.

Teruel retrógrado, ha escrito una de sus mejores páginas de fanatismo. Las cavernas, han puesto sus salas de fiesta y se han refocilado en el triunfo que para ellas supone la jornada.

Y ha habido los comentarios sabrosos y las comparaciones con otras fiestas. Anécdotas curiosas, como la que transcribo.

Un alcalde de una ciudad, en un día de fiesta republicana, dió bando invitando al vecindario a engalanar sus casas.

El vecindario, confiado o indiferente, engalanó muy pocas. Cuando los curiosos ciudadanos, hacían relación de los vecinos obedientes a la indicación alcaldesca, se vió que ni aún en los balcones del Alcalde había coigaduras. (Rigurosamente histórico).

Comparando, mal ha quedado el espíritu republicano. Claro, que como para todo tienen salida ciertas gentes, no ha faltado en la ocasión presente, el juego del equívoco.

Tus balcones han aparecido hoy engalanados, decía un amigo a un republicano nuevo.

— Sí. Pero, ¿sabes? Eso que parece un corazón, no es tal corazón. Es un gorro frigio que hemos puesto al revés. Y como el mío, la mayoría de esos corazones, son gorros frigios.

El amigo frigio, ha dado un respingo y con un gesto de picardía se ha despedido del amigo.

Corazones sin rumbo, los de personas faltas de ideales, a merced de los vientos. Corazones sin rumbo, esos corazones que en casi sacrilega ostentación, quieren encender una guerra fratricida. Corazones sin rumbo, esos corazones que no oyen la voz del que magnífico en su pobreza exclamó: Mi reino no es de este mundo.

Corazones sin rumbo, esos corazones que no sintieron toda la emoción del gesto revolucionario de Cristo, cuando azotes en mano, arrojó del Templo, a los mercaderes.

KELLER



Que después de un banquete Radical, dieron un muera a nuestro camarada Largo Caballero, cosa que no nos extraña en esos personajes que después de bien comidos y mejor bebidos nada menos se puede esperar y mas si quien lo dió era algún señor contratista.

Que un Ché de la misma filiación y en el mismo banquete, dijo había que hacer desaparecer la Agrupación Socialista Turolense. ¿No sabe ese Papanatas que los aragoneses no nos alimentamos con tomate, calabaza y cebolla?

Que el mismo florista puso en su casa a la vista del público una lápida con el nombre de un Republicano honrado de esta Capital, no como propaganda sino como mofa, porque ese Republicano ya no pertenece al Radical.

Los hay gaires de nacimiento.

Que el puente de Villaspesa lo arreglarán... ¿No llevaron unas vigas antes de las elecciones municipales? ¿No les ofrecieron unas pesetas para construirlo de cemento? Poca vergüenza en unos y menos sentido común en algunos.. sectores del pueblo.

Que lo del Camino de la Guesa y Barrio de San Blas ya está arreglado y tienen alumbrado los dos. ¿Qué ha hecho con los papeles que tenía en sus manos la de los claveles rojos, (digo el de los bigotes negros)?

Que en Santander ha desautorizado el Sr. Lerroux al alcalde lerrouxista, D. Isidoro Mateo, por haber sido elegido con votos monárquicos.

Bravo Sr. Lerroux, pero ¿cuándo viene V. por Teruel a hacer una inspección en este centro Radical? Porque... los hay de peso.

¿Se puede saber cuando empiezan el alcantarillado por el Arrabal?

No se dé el caso que lo vayan a adoquinar y después se tengan que quitar los adoquines para hacer el alcantarillado.

A los suscriptores y paqueteros:

No es posible, si los paqueteros y suscriptores no se hallan al corriente, continuar la marcha normal de nuestro semanario, publicación que es indispensable para la defensa de los intereses de los trabajadores.

Por ello recomendamos a los señores suscriptores y paqueteros que tienen en su poder el aviso de pago, se sirvan hacerlo efectivo a la mayor brevedad, pues nos vemos agobiados para poder cumplir con el impresor que confecciona el semanario.

Y en lo sucesivo rogamos a los paqueteros que con arreglo a las instrucciones remitidas en el pasado mes de febrero, se sirvan girar el importe de la suscripción trimestral o de los paquetes recibidos mensualmente.

LA ADMINISTRACIÓN

Sesión Municipal

El 8 del actual celebró sesión ordinaria nuestro Ayuntamiento, comenzando con la presencia de los señores Boch, Rivera, Agullar, Muñoz, Sáez, Marín, Abril, Villarroya, Sánchez (A.), Sánchez (J. M.), Pastor y Maicas, presidiendo el señor Bernad.

Dada lectura del acta anterior, después de una aclaración del compañero Marín indicando que sus manifestaciones solo se referían a la Alcaldía.

Pasado al orden del día, se leyeron varias comunicaciones y disposiciones, quedando enterados.

De Intervención fueron aprobadas varias facturas de distintas procedencias.

Por Secretaría se leyó un oficio de la Alcaldía-Presidencia presentando la dimisión irrevocable del cargo.

El señor Rivera hace una proposición incidental, diciendo que, como ya ha manifestado en otras sesiones, estima muy acertada la gestión de los compañeros de Concejo anteriores a los elegidos últimamente en cuya labor no le cupo la suerte de cooperar; que así lo estima el pueblo de Teruel y que por lo tanto los intereses municipales sufrirían un grave perjuicio si hoy admitiese la dimisión presentada por el señor Borrajo, que traerá consigo la renovación de otros cargos. Estima además que es ilegal la dimisión, pues con arreglo a la Ley estos cargos (Alcalde y tenientes de alcalde) son obligatorios, gratuitos, honoríficos e irrenunciables. Por todas las consideraciones hechas ruega a todos los señores ediles no admitan la dimisión presentada por el señor alcalde.

Marín dice que en su actuación nunca le guió fin político alguno y si únicamente expresar el sentir de un importante sector, que en su deseo de que se administrasen bien los intereses municipales no puede ver con buenos ojos que la Presidencia se vea siempre abandonada por quien, como propietario, debe ocuparla, no viendo en el señor Borrajo más que al Alcalde-Presidente del Ayuntamiento, pues como ciudadano le merece todos los respetos.

Sánchez (A.) se adhiere a las manifestaciones del camarada Marín y que no sabe de leyes pero prescindiendo de ellas la razón le dicta que el Alcalde debe ocupar el cargo con la permanencia debida. Recuerda que en sesiones anteriores se hicieron manifestaciones políticas por la minoría socialista fueron provocadas por el señor Rivera.

Señor Rivera: Dice que Marín y Sánchez se han conducido con arreglo a su doctrina, pero que en él tampoco hace defecación de la suya y ratifica sus manifestaciones.

La Presidencia somete a votación la proposición incidental del señor Rivera, resultando que la aceptan 8 y la rechazan 5, por lo que la Alcaldía queda ratificada en la persona del señor Borrajo.

CASA DEL PUEBLO

CONVOCATORIA

Se convoca a todos los afiliados para la Asamblea que tendrá lugar en nuestro domicilio social, mañana a las 11 de la mañana en la que se tratarán asuntos de gran interés para la organización; por lo que se ruega encarecidamente la puntual asistencia.

Teruel 11 junio de 1952.

LA JUNTA ADMINISTRATIVA.

Seguidamente se lee otra dimisión de un teniente alcalde y el señor Rivera pide la palabra y dice que da por reproducida sus anteriores manifestaciones con respeto a la Alcaldía y pide igualmente que no sea aceptada la dimisión presentada.

Sánchez (A.). Me extrañaba que así no fuera.

Sometida la proposición a votación nominal fué rechazada la dimisión y por unanimidad se acuerda desestimar las demás dimisiones presentadas por el resto de tenientes de alcalde y Síndicos. (Entran los señores Bayona, Arredondo, Fabre, Alonso y Giner.)

Dada lectura del informe emitido por Secretaría y otro por el Abogado asesor, sobre quien de los concursantes a la plaza de Inspector Veterinario tiene más derecho y existen incompatibilidades, abogando porque le corresponde al señor Añoveros, por llevar varios años de ejercicio en la profesión y el señor Soria ninguno.

El compañero Marín manifiesta que en el matadero existen intereses creados para que el señor Añoveros pueda desempeñar libremente el cargo y que si algún día su actuación perjudicaba los intereses del pueblo y la salud pública los responsables serían los concejales, por lo que él sarvaría la suya en caso de votación.

El señor Alonso y compañero Sánchez se adhieren a las manifestaciones de Marín, reforzándolas con algunos argumentos.

Señor Bayona. Se opone a las manifestaciones de los que le han producido en el uso de la palabra, diciendo que si algún día tal empleado no cumpliera con su obligación podría formarse expediente y castigarlo.

Señor Alonso. Dice que hay perjuicios que son irreparables y que por lo tanto lo que procede es no dar lugar a que se originen, pues aunque no puedan asegurarse que tales perjuicios sobrevengan están dentro de lo posible y entonces no habría remedio. Como el señor Bayona se hubiera referido favorablemente a los informes facilitados opina el señor Alonso que los informes de los técnicos son para ser oídos, no para ser seguidos. Llevados a la votación sacó el señor Añoveros 6 votos, el señor Soria 4, y 8 papeletas en blanco.

Se leen varias solicitudes, siendo aprobadas. Igualmente se leen otras pidiendo autorización para introducir modificaciones en la edificación en la zona de ensanche al otro lado del viaducto.

El señor Rivera propone sean desestimadas, pues para que el ensanche no adolezca de los defectos del Teruel actual se trazó un plano, y este no debe modificarse, aunque informe en sentido favorable el arquitecto, pues éste o tiene conciencia de lo que entonces hizo o otro caso mal puede admitirse lo que ahora diga.

Son leídas varias altas y bajas de industria y antes de pasar al despacho extraordinario la Presidencia confiesa al ruego que le hizo el señor Alonso el 25 de Mayo último, sobre una alcantarilla del Arrabal.

El señor Sánchez (J. M.) hace un ruego sobre la cuestión de las aguas, que han sido cortadas las que había sin conectar con las de la Sociedad de Guadalaviar.

El compañero Sánchez se adhiere a las manifestaciones hechas por el edil precedente y agrega que ya no haya agua para las caballerías.

La Presidencia contesta que ya obra en poder del arquitecto el presupuesto para conectar con el servicio de Guadalaviar y que seguidamente se solucionará este asunto.

El señor Alonso habla del servicio que actualmente prestan los serenos, opinando que no deben estar hasta la seis de la mañana, ya que el servicio es penoso y que no es de buen efecto que un sereno preste servicio de día, por lo que debe alterarse el horario, saliendo del servicio a las cuatro de la mañana entrando como hasta ahora a las 22 horas del día anterior, como lo hacen en la actualidad, acordándose pase a la Comisión correspondiente.

El mismo concejal hace un ruego sobre la constitución ilegal de la junta de policía rural y que según noticias que tiene a esto se debe el que una instancia de que se habló la sesión última y que la presidencia informó en el sentido de que dependía del señor Ingeniero agrónomo, fué devuelta por éste al Ayuntamiento donde duerme el sueño de los justos.

El señor Bernad contesta que el no haberse constituido la junta de referencia obedece a que no está confeccionado el censo obrero agrícola, el que se hará en breve.

El señor Arredondo ruega que conste en acta el que la paralización de la instancia no obedece a negligencia del señor Ingeniero de la granja sino a la Alcaldía, y así se acuerda. El compañero Sánchez dice que en Teruel no podrá formarse un censo de obreros agrícolas, en el sentido puro de la denominación, pues todos tienen alguna pequeña propiedad o parcelas tomadas en arriendo.

La presidencia contesta que no obstante hay que ajustarse a la Ley.

Teruel sin Alcalde

Hemos asistido a un juego político de viejo estilo. Las habilidades del Sr. Rivera han dado como fruto el que Teruel siga sin alcalde. La sesión municipal del pasado miércoles, fué una triste jornada partidista que impresionó desagradablemente al pueblo allí presente, representado por todos los sectores sociales.

La dimisión del Sr. Borrajo, de carácter irrevocable, no fué aceptada por una minoría de votos. Sumando los que no votaron la proposición del Sr. Rivera, a los que por un retardo voluntario o involuntario hicieron luego presencia en los escaños, una mayoría considerable no aprueba el actual estado de cosas. Si quien calla otorga, por otorgada puede darse la voluntad de los cinco ediles tardíos a la aceptación de la dimisión de la Alcaldía.

El Sr. Rivera, en sus argumentos, pensó uno que tenía carácter solemne: la Ley. Con un poco de teatralidad fué abierto el libro de la Ley municipal. La Ley prohíbe las dimisiones. En nombre de la Ley no podemos admitirlas. Y magnífico, puso un gesto de abogado que triunfa con el manejo de las leyes.

En Valencia, en Zaragoza, en Santander, en Palma y en otros sitios hay Ley; la misma que en Teruel. Pero seguramente hay otro criterio inspirado por el nuevo Régimen y se aceptan las dimisiones de los alcaldes cuando tales dimisiones se presentan como la ha presentado don José Borrajo.

Es el mismo argumento del señor Rivera el que nosotros vamos a esgrimir, defendiendo la posición de los concejales socialistas y la de un sector muy numeroso de la población. La necesidad de que la ciudad tenga un alcalde capacitado, un alcalde que actúe como tal con plenos poderes y responsabilidad en todo momento, un alcalde que viva la vida local con todas sus incidencias.

¿Podrá serlo quien por razones de otro cargo—y aquí lo más priva lo menos—hace su vida en Madrid y solo se presenta una vez por trimestre en la alcaldía? ¿Se capacitará, por ventura, quien no ejerce la función?

Y quien le supla, ¿podrá tomar iniciativas propias, de envergadura, con el entusiasmo necesario? No es acaso una coacción continua, para un alcalde accidental, el no saber hasta cuando dura su mandato?

La resultante, ¿cual será para la ciudad? ¿Acaso la gloria de que su alcalde sea también procurador en Cortes? Pues tiempos son éstos en que no se vive de glorias.

Estamos pues con el mal y sin el remedio. Teruel sigue sin Alcalde. Flaco servicio el prestado por el edil Sr. Rivera a la ciudad y a su partido. Flaco servicio también el hecho al amigo y correligionario, Sr. Borrajo.

Nosotros confiamos en que tan pronto D. José Borrajo tenga detalles de la sesión del miércoles; tan pronto

ante la exigua minoría que aprobó la propuesta por el Sr. Rivera, ratificando su dimisión con el carácter que ya le ha dado y que no se ha querido volver de irrevocable.

La cuestión, pues, la creemos en el momento tan convencidos de lo que decimos, están los señores concejales como nosotros. Hay que declinarse y abordar el problema con franqueza. Teruel quiere y debe de tener su alcalde.

Y conste una vez más que son todos nuestros respetos para las personas. Que nos elevamos tanto como exigen las circunstancias. Que no hay la mínima pasión en la campaña. La Ciudad clama y nosotros recogemos el estado de opinión. Nadie, en nombre de ninguna Ley, puede detener a la opinión cuando se manifiesta tan abiertamente como se manifestó en la sesión municipal del pasado miércoles. Nadie, por político que sea, puede hacer juegos de escamoteo. La dimisión del Sr. Alcalde está en pie, irrevocable. Hay que dotar de alcalde a la Ciudad.

ACTO CIVIL

En la flor de la vida, ha rendido tributo a la muerte, la joven hija de nuestro camarada Faustino Alamán, bella Angeles, que tantas simpatías logró con sus condiciones de bondad y afecto.

La conducción del cadáver, en manifestación cívica de duelo, tuvo lugar el lunes pasado. El féretro conducido en hombros por compañeros de la familia y llevando cintas varias amigas de Angeles, fué seguido de numerosa concurrencia que testimonió así el dolor que compartían los familiares de la fallecida.

En el sitio acostumbrado fué despedido el duelo con frases emotivas que pronunció el Presidente de la Casa del Pueblo, camarada Millán.

Los acompañantes desfilaron ante el compañero Faustino Alamán, estrechando su mano. Reciba éste y toda su apreciada familia, una vez más nuestro pésame y el de el semanario ¡ADELANTE!

Instituto de vacunación antirrábica. Clínica de electroterapia y enfermedades secretas
VICENTE MUÑOZ
CALLE DE VALENCIA, NÚMERO 17

PROPAGANDA

El domingo último tuvo lugar en el cine Parisiana un acto de afirmación sindical y política, en el que actuaron los compañeros Pedro Pueyo y Anastasio de Gracia, este Diputado a Cortes y Secretario de la Federación Nacional de la Edificación.

El compañero Joaquín Pérez, que presidía, después de expresar el objeto del acto convocado por el Sindicato de la Construcción, hizo la presentación de los oradores y seguidamente concedió la palabra al camarada Pueyo.

Comenzó diciendo Pueyo que esta

ba sumamente extrañado y contrariado por no ver en el salón todo el personal que debiera estar presente, no por el sino por el camarada de Gracia, que indudablemente ha de ser portador de grandes enseñanzas para la clase trabajadora, significando que esta actitud de los obreros turolenses obedece a los escondidos resortes que cobarde y arteramente mueven los eternos enemigos de la clase trabajadora, siendo esta tan ciega que se deja conducir a la malla en que ha de recibir la «puñalada traperera», pero indudablemente sus tiros volverán hacia ellos.

Con acertadas frases enjuició el momento sindical y político de nuestro país, afirmando que la República actual no es no puede ser más que un paso, un puente para llegar a la implantación de la nuestra, para cuyo momento hemos de prepararnos.

Todos los que pertenecemos a la organización tenemos la grave obligación de luchar por el triunfo de nuestras aspiraciones y si por negligencias se retarda nuestra emancipación, de ello seremos responsables todos, no unos pocos.

En medio de una gran ovación se levantó a hablar el camarada Anastasio, quien refiriéndose a algunas manifestaciones de su antecesor en el uso de la palabra dijo que no hemos de ser pesimistas, la clase obrera de Teruel no ha luchado todavía, no está lo suficiente preparada, no se ha emancipado de sus explotadores, pero esta tierra aragonesa tan fecunda prodigará sus frutos si con tesón cultivamos y sembramos los campos y las inteligencias.

El capitalista, el patrono, alquila el esfuerzo del obrero y con él comercia, pues así vemos que los jornales están en relación directa de la organización e inversa de la duración de la jornada, ya que al obrero no orgadizado, y por ello indefenso, se le hace trabajar más tiempo y se le paga peor.

En su disertación trazó la interrogante de ¿quién ha mejorado la situación moral y material del obrero? Indiscutiblemente nuestros organismos nacionales: La U. G. T. y el Partido Socialista, intensificando la lucha colectiva, apartándose del grave error del individualismo. La unión proletaria ha sido la única que ha hecho cambiar el régimen económico y social, a pesar de que varios organismos, titulados obreros y católicos, y los patronos en general, con dádivas y ofrecimientos casi siempre incumplidos procuran detener la fuerza ascendente de las filas sindicales.

Con palabra certera hizo apreciaciones acerca de los momentos difíciles cuando se creó en el año 1921 la Federación de la Edificación, y la división proletaria, entablado entre ambas la más encarnizada lucha, lamentando que así sea, pues todos luchamos por conseguir lo mismo y tenemos un enemigo común siendo únicamente el procedimiento lo que nos diferencia, pero que tenemos el pleno convencimiento de que sería

grave error lanzarnos a movimientos precipitados e irreflexivos, con lo que solo conseguiríamos hacer el juego a nuestros contrarios.

El obrero debe intervenir en la lucha, bajo todos sus aspectos, pues mientras la gobernación del país esté en manos de los patronos veremos mermados todos nuestros derechos. Ese sector obrero que tenemos frente a nosotros y a quien creemos equivocado en sus tácticas, ha coincidido varias veces con la burguesía y con frecuencia la ha ayudado, al debilitar la masa obrera con movimientos esporádicos y descabellados.

Refiriéndose a la labor de la Dictadura, dijo que era la pesadilla nacional, pues con su actuación dejó a España convertida en escombros, lo que es una enorme dificultad para el surgimiento de la vida normal. El pueblo astiado de la monarquía, más o menos cínicamente dictatorial, se levantó furioso y en las urnas implantó una república, burguesa, pero que ella ha de ser el escalón que nos permitirá ascender a la consecución de la República Socialista, por la que haremos la revolución, motivo por el cual hemos de prepararnos para en su día, cuando las circunstancias nos lo aconsejen o lo exijan, proceder. Frente a nosotros la extrema derecha y la extrema izquierda, así como otro sector que siendo derechista y conservador se introduce en determinados partidos republicanos, que es tanto como dorar la pildora para que fácilmente nos la traguemos.

Sus afinadas palabras sobre el capitalismo y las guerras (Alemania 1914, Japón 1932) retrataron de cuerpo entero el amor patriótico que aquellos sienten hacia sus respectivas naciones al lanzarlas a una matanza vergonzosa.

Nosotros—dijo—somos más patriotas que todos ellos, pues amamos nuestra patria, que es la Humanidad, con la paz. Entre la reacción y la república, nosotros; entre la república y el socialismo, nosotros, luchando hasta implantar la República Social, el Socialismo, (Caluroso aplauso ahogó los últimos párrafos de este in signe camarada)

Pérdida de un reloj de señora desde de la calle de Miguel Valiés a la Normal. Se gratificará.



Palabras tomadas de unos balcones con muchas colchas, propiedad de un frigio acaudalado.

«¡Como ni cocinera no actue de diplomática, hay que ver el despilfarro de vajilla que se va a notar en la fregadera, el día que mi mujer tenga voto y se empeñe en que deposite el mfo en el corazón de Jesús estando comprometido con un Láicol»

Después de quince días de reflexión no he llegado a comprender si un alcalde de Berenguer y un Diputa-

do de la Cierva; el primero sin Constitución y el segundo con ella, si se conducían con espíritu Liberal y Democrata

¡Para eso hay que advertir que si el Pueblo echó al primero sin constitución él mismo se presenta con ella, que ya es bastante habilidad para un político!

Y hay que tener en cuenta que el segundo fué Diputado bien caro le costó a pesar de tener muchos amigos en la provincia.

En varias sesiones un edil pone sus actividades en manos de las Leyes, pero se reserva para cuando le convenga el derecho de interpretarias.

«Y saliendo por los fueros de la verdad, y aprovechando esta ocasión, después de muchos meses que no he actuado, he de contestar a los socialistas que sus protestas obedecen a antagonismos políticos, y no administrativos, pues estoy seguro que mi actuación es lo mismo desde aquí que desde la China».

Suscripción Pro-Monumento Torón

Suma anterior. . . 26.179'85

D. Pedro Navarrete (Cantarritos)—Villastar	5'00
D. Bernardo López	10' 0
D.ª Manuela López Polo	5'00
D. Luis Barona	Cubla 50'00
» Antonio Gómez	» 1'00
» Salustiano Pastor	» 5'00
» Angel Milla	» 5'00
» José Giménez	» 2'00
» Lesndro Quilez	» 1'00
» Inocencio León	» 2'00
» Santiago Pérez	» 1'00
» Emilio Esteban	» 1'00
» José Esteban	» 1'00
» Pedro Navarro	» 5'00
» José Tomás Sánchez	» 5'00
» Fermín Remón	» 2'00
» Braulio Monleón	» 2'00
» Basilio Añenza—Villaspesa	10'00
» Joaquín Martín Yago	2'00
» Santiago Estévez y familia	10'00
» Francisco Loscos—Valencia	5'00
» Antonio Ubé Rabanete	1'00
V.ª y familia de R. Herrero	25'00
D.ª María Marín Abril	1'00
D. Sixto Villaiba Marín	1'00
» Fermín Abril e hijo-Alfambra	15'00
» Domingo Maicas	» 5'00
» Emilio Maicas	» 1'00
» Francisco Abril	» 1'00
» José Galve	» 1'50
» Víctor Abrii	» 0'50
» Miguel Marín	» 0'50
» Joaquín Abril	» 1'00
D.ª Julia Maicas	» 1'00
Un niño toronista de Teruel	0 65
Ayuntamiento de Cubla	50'00

Suma y sigue. . . 26.415'00

¡JÓVENES! LBED Y PROPAGANDA
RENOVACION
ORGANO DE LA FEDERACION
DE JUVENTUDES SOCIALISTAS

La lucha por la libertad

Sobre nuestra mesa de trabajo se esparcen en desordenado tropel cartas y periódicos de distintos puntos de España en cuyas páginas como gritos de indignación justísima gravó las manos del hombre la relación de los hechos ocurridos en las últimas revueltas callejeras provocadas por los elementos extremistas en las horas primeras del día 29 del pasado mes. Cartas en las cuales el hombre de profesión liberal y el obrero del campo y del taller piden con urgencia salvadora medidas tonificadoras que devuelvan a las gentes la serenidad y el razonamiento, y a nuestra España el ritmo progresivo y seguro de su vida normal.

No se nos diga—para aminorar los efectos lamentables de la acción desdichada de los pistoleros a sueldo— que la actitud de los elementos provocadores del movimiento fracasado obedece a un ansia justa de liberación y de justicia.

Cuando en un régimen de libertad como el que España vive en estos momentos, las ideas necesitan para abrirse camino, de la fuerza bruta que las imponga, esas modalidades de progreso están condenados antes de florecer al más absoluto de los fracasos.

Creemos—y en nuestra opinión nos acompaña lo más sensato de la clase trabajadora—que los provocadores de estos hechos luctuosos son gentes de una contextura moral despreciable, fruto de la política de hambre y de incultura que sembró en España con singular éxito el régimen absolutista que la monarquía borbónica representaba.

Y de esa herencia fatal son esta clase de enfermos—de enfermos y no de otra cosa deben ser calificadas—que necesitan para su curación definitiva de una terapéutica especial, ésta: cultura que les obligue a pensar en el pan de cada día que les redima del hambre de muchos años.

Para el cumplimiento de esta política depuradora se precisaría que los que tienen la obligación y el deber de enseñar al pueblo, cumpliera su cometido con su fervorosa devoción y que, aquellas gentes que durante toda su vida vivieron apropiándose del trabajo ajeno se dieran cuenta también que esa anomalía histórica ha finalizado, por el alto valor espiritual que la República tiene para los españoles.

Sin embargo una parte de la prensa—la más obligada sin duda alguna no ya solo por cariño a España, que

esto debía ser en ella consustancial con su única razón de ser, sino por defensa misma del postulado laico que la anima en vez de orientar al pueblo en su marcha ascendente hacia lo futuro, libre de perjuicios y de tiranías lo empuja a una política de odio para intentar satisfacer sus apetencias inconfesables de dominio.

Las páginas del «Ej Metalúrgico» abiertas siempre de par en par a toda siembra de ideas, no serán nunca cómplices de estos hechos esporádicos que realizan seres irresponsables movidos en la sombra, como los muñecos de la farsa. La edad de los detenidos son una comprobación de nuestros argumentos.

La juventud siente ideas de redención, ha sufrido en el pasado mucho y piensa en su posible felicidad futura. Los que dominaban a España en tiempos de la monarquía no se preocuparon ni poco ni mucho de que el pueblo fuera un conjunto de hombres con voluntad y con sentimientos depurados.

Solo supo el pueblo sufrir las consecuencias de un trabajo rudo y de una alimentación pésima teniendo como albergue una casa sin luz y sin alegría. ¿Con estos antecedentes, qué extraño ha de parecerse que el hombre forjado en ese ambiente, ciego a todo avance progresivo de las ideas, quiera violentamente destruir el contenido de la sociedad actual, empleando para ello los medios más coercitivos posibles? Absolutamente ninguno.

Por eso nosotros escribimos hace días unas líneas dirigidas a los jóvenes trabajadores y a los que sin serlo contribuyen directa o indirectamente a la provocación de estos hechos que han conmovido a España entera, que queremos reproducir en estos momentos por considerarlas interesantísimas: «cuando el poder público olvidaba—y este era el caso de la dictadura como antes lo fué de los partidos liberales y conservadores el más elemental respeto a las leyes escritas se incita con su conducta provocativa a que el pueblo convierta la fuerza bruta en instrumento de razón y de progreso.

Y en este peligro ha vivido España durante muchos años. Roto por lo que arriba el equilibrio aparente que mantenía los restos de un país constitucional—y contra cuya mixtificación ha luchado la clase trabajadora con confortable ardimiento—, se precisa ahora que la República garantice los derechos ciudadanos y que impida el falseamiento de la ley obligando a todos, absolutamente a todos, sea cual fuere su posición social y su

función de trabajo, al acatamiento absoluto al poder constituido. Solamente con esta garantía de justicia igual para todos será posible laborar en silencio por el afianzamiento del régimen republicano.

Y para la ejecución de esa labor imperiosa hace falta el concurso incondicional de la juventud. Porque no es posible ni sería justo esperar de la generación que ya cumplió sus cincuenta años y que tiene aún sangrantes las heridas que le inferió el despotismo de los poderosos que sean esos hombres solamente, los que de nuevo ofrezcan a la causa de la redención de los humildes su cuerpo lacerado por el dolor de luchas pasadas.

Ha de ser preciso, indispensable que la juventud española, digna de ese nombre, que atesora en su entraña el dinamismo necesario para impulsar la acción civil del pueblo español, se consagre fervorosamente a la difícil misión de saturar de romanticismo las luchas por la libertad y por el triunfo de nuestras reivindicaciones de clase apartando toda manifestación de violencia sistemática que tienda a desnaturalizar el verdadero sentido revolucionario de nuestra actuación ciudadana.

En estas líneas que anteceden está grabado nuestro pensamiento. Que cuantos hombres viven en comunidad espiritual con nuestra acción sindical y aquellos otros que miran desde lejos nuestra diaria aportación al acervo común comprendan el sentido de nuestro pensamiento y sepan a la vez que condenar como merecen los hechos delictivos realizados el día 29, laborar con fervor y con entusiasmo para evitar que se repitan.

PASCUAL TOMÁS

Madrid

Serenidad y disciplina

Compañeros: Ahora más que nunca debemos estar alerta ante esa campaña insidiosa del partido radical lerrouxista; ante esa propaganda que tanto tiene de estúpida como de falsa, esa propaganda que a tantos seres engañó creyendo que llegaría a la realidad, y ahora, cuando se aproxima el proyecto de Reforma agraria a las Cortes, se asustan de eso que tanto han propagado en beneficio de las clases trabajadoras.

No creo que os dejaréis engañar por ese que caudilla el partido radical, que ahora se dispone a defender a los capitalistas y a los grandes terratenientes; ese que dice llevar treinta años de persecución y ahora se

pone a defender a sus perseguidores; ese que ha pasado su vida con la ilusión de ponerse en la cumbre del Poder.

Por estas razones los radicales se dedican a difamar a los socialistas, sembrando la duda y el pesimismo entre las clases trabajadoras; pero no creo que hagáis caso a ninguna clase de propaganda que no emane de la Unión General de Trabajadores o del Partido Socialista, que son los únicos defensores de los oprimidos.

¿No sabéis en el martirio que hemos vivido durante muchos siglos por causa de las clases burguesas y del clericalismo? Pues ya veis como poco a poco van perdiendo sus privilegios; pero, indudablemente, antes de perder todo su dominio apelarán a toda clase de procedimientos. Ante todas las patrañas que lanzan tenemos que levantarnos todos los trabajadores y decirles: No conseguireis nada. Estamos dispuestos a sufrir toda clase de adversidades que nos proporcionéis antes de que seais dueños de nuestra libertad, de nuestra conciencia y hasta de nuestro trabajo.

Para eso es necesario que no desmayéis en agruparos en las Sociedades con todos los trabajadores, y hacer un muro con una fuerza potente, para que la burguesía no tenga fuerza para destruir las organizaciones. Ellos cada día se apiñan más. Tomad el ejemplo. Ante esas sucias combinaciones que tratan de hacer para impeñar la labor socialista, tenemos el deber ineludible todos los trabajadores, de vigilar, propagando al mismo tiempo ese ideal tan sano y tan puro que nace en todo buen ciudadano.

Compañeros: Leed y propagad EL OBRERO DE LA TIERRA.

J. CALDERON ROMERO

Suscripción pro-compañeros de Montalbán

	PTAS.
Suma anterior.	284'00
Sección Metalúrgicos	10'00
Editor de ¡ADELANTE!	10'00
M. García Millar	2'00
Un amigo	1'50
Un simpatizante	1'00
Maximiliano Martín	2'00
Enrique Gascón	5'00
TOTAL.	315'50

Leed El Socialista